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特首专访 | 李家超：全力拼经济 团结谋发展

  　第六届特区政府上
任即将一年，行政长官
李家超日前接受《大公
报》专访时表示，新一
届政府依照习近平主席
去年七月一日重要讲话
精神，制定施政蓝图，
认真落实“四个必须”
和“四点希望”。
　　李家超检视过去一
年特区政府的工作，认
为香港步出疫情阴霾后，
整体社会团结，充满希
望活力，市民感到松一
口气。政府团队整体治
理水平提升，在治理体
系方面做了大量工作，
加强行政、立法交流的
议政新风，以新理念打
破固有框架，推出多项
举措，增强发展动能，
加强基建设施和创新科
技方面的投资，进一步
融入国家发展大局。
　　李家超表示：“我
对香港未来发展是正面
乐观，大家有一个共
同愿望，就是全力拼经
济、谋发展，千帆并举，
扬帆出海，香港大有可
为！”
　　李家超举例表示，
一些以创新意念推出的
新措施，例如成立“共
同投资基金”，在吸引
企业投资落户香港方面
起到作用。此外，他指
示财政司司长成立全新
“香港投资管理有限公
司”，进一步用好财政
储备以促进产业和经济

发展。
　　另外，特区政府成
立“融入国家发展大局
督导组”，李家超认为
成立督导组后，政府在
融入国家发展大局的积
极性、主动性及速度上
有所加强。特区官员早
前赴北京访问不同部委，
亦到访大湾区与不同市
领导接触交流，一起推
动大湾区建设计划。特
区政府与广东省领导及
深圳市政府领导成立专
班，按不同议题沟通协
作。
　　“大家目标一致 短
期追回更好成绩”
　　李家超表示，政府
团队团结、主动积极作
为。过去一年来，他率
领政府团队、商界代表、
专家人士到访不同地方
推广香港，体会到大家
齐心、投入和团结的新
风貌，在整个香港发展
上，大家目标一致在短
时间追回更好的发展机
会及成绩。他承认，近
期推出的新措施，部分
富有争议性，政府团队
主动积极向市民讲解，
解释有关政策的考虑，
以及确保达到正面效果，
保障不同界别的利益等
等，有明显效果。
　　李家超上任后，要
求政府团队“提速、提效、
提量”，他认为政府的
工作速度符合他的要求。
国际管理发展学院刚发

布的《2023 年世界竞争
力年报》，香港在“政
府效率”一项继续排名
全球第二位：“团队的
力量一定比个人力量大
好多，所以我们能够团
结一致，向同一个目标
出发，最终对于香港整
体来说一定是好的。”
　　“虽有不少困难 破
难而进继续向前”
　　在提升治理水平方
面，李家超展现高质量
议政新风。在加强行政
立法之间的沟通及交流
上，他直言做了大量工
作，包括推行前厅交流
会、特首互动交流答问
会，得到市民支持，赞
赏政府为港办实事：“我
带同政府及立法会议员
去大湾区四个内地城市
访问时，亲身体会团队
精神，为香港打拼，大
家好积极投入，这种团
结是很好的正能量。”
　　“做了大量工作 加
强行政立法沟通 ”
　　事实上，香港经济
开始复苏，经济由去年
的负增长，变为今年的
第一季的正增长 2.7%；
市民收入的中位数，在
第一季正增长 2.1%；通
货膨胀控制在 2.5%，投
资及消费方面都有所增
加，而政府推出刺激经
济的措施亦达到预期效
果。李家超说：“现在
的香港是千帆并举，扬
帆出海，大家有个共同

愿望就是真真正正谋发
展，拚经济、拚竞争力。”
　　李家超续指加强香
港竞争力，对经济好，
市民亦受惠，政府需照
顾社会方方面面的需求，
在劳动力、教育、职业
培训、技能教育等方面，
政府会加强力度做好工
作：“虽然有不少困难，
但我们仍会破难而进，
继续向前，我对香港未
来抱正面及乐观的态度，
香港大有可为！”
　　制定上楼时间 取缔
不适切居所。
　　公屋轮候从原来的
6.1年到最新缩短至平均
5.3 年，连续四季下跌。
　　解决房屋供应需“两
步走”
　　“部分不适切居所，
大家都觉得不应该在香
港存在。”李家超表示，
多年来累积的?房问题，
其樽颈正是土地房屋，
而打破这个樽颈需要一
个过程，“现在最急切
就是提供大量房屋，有
足够房屋后，让住在不
适切居所的住户包括 ?
房户可搬出来。”
　　李家超认为，解决
房屋供应需“两步走”，
政府兴建大量公营房屋，
让轮候公屋的市民符合
有关申请条件便可入住，
“希望市民尽快入住公
屋，我上任时轮候时间
是 6.1 年，我制定了政
策要‘封顶’不准再多，

目标是 4.5 年，这是第
一步。”但更重要是在
这个过程中亦要取缔不
适切居所，让其住户逐
步搬迁至适切的居所，
“譬如现有的过渡性房
屋、简约公屋，希望在
( 公屋 ) 供应不足够的
层面去填补，让他们看
到希望。”
　　简约公屋主要供给
轮候公屋申请人士，李
家超指出，简约公屋的
概念是否纳入过渡性房
屋，让不适切居所的住
户申请，“现阶段不排
除有这个可能，可以再
研究，但目前都希望解
决了轮候公屋逾三年的
( 人士 ) 申请。”当处
理不适切居所的住户搬
迁时，政府要定义何为
“不适切”，并非所有 ?
房都属不适切，不至于
令他们失去栖身之地，
这方面可共同探讨方案，
社会亦可就此充分讨论。
　　特 稿 | “大公报
忘己无私，我深受启发”
　　习近平主席去年致
信祝贺《大公报》创刊
120 周年，对《大公报》
秉承“忘己之为大，无
私之谓公”的办报宗旨，
立言为公，文章报国，
给予了高度评价，并提
出继续弘扬爱国传统，
锐意创新发展的要求。
这一年来，《大公报》
不忘初心不断扩大传播
力和影响力，包括透过

报道和评论积极向政府
建言献策。对此特首李
家超深表认同，赞扬《大
公报》的报道实事求是，
有充分的事实基础，更
透露自己也能吸纳到箇
中的“忘己”和“无私”
理念，不断激励自己。
　　做了大量工作 加强
行政立法沟通赞《大公
报》报道实事求是
　　他说：“这一年来
我有一个体会，就是说
要做好我这个使命，一
定要有一个忘己和无私
的理念。因为做政策要
不去想任何个人得失，
一定要从整体利益出发，
也要明白很多政策一定
有争议、有反对的声音。
而《大公报》亦是本着
这一个精神去做办报工
作，忘己无私，我是非
常认同和敬重，也重视
你们的好评论。”
　　李家超寄语《大公
报》继续忘己无私，继
续做好专业的新闻报道，
为香港及国家的整体利
益而发声。
　　另外，他亦表示看
到《大公报》在不断创新，
并透露一直关注着《大
公报》在创新方面的努
力，并寄予信心和期望，
相信会继续做好专业、
实事求是的报道。

港与多省联手　斩断海上贩毒通道

   【大公报讯】
   记者方俊明广州报
道：广东省公安厅 19 日
举行新闻发布会透露，
广东会同海警、海关缉
私等部门，联合香港、
福建、浙江、广西等地
警方，今年 2 月侦破公
安部目标“2022-363”
特大海上跨国走私毒品
案，抓获犯罪嫌疑人 56
名，其中 4 人在香港落
网；缴获毒品可卡因 1
吨、仿制霰弹枪 1 支、
子弹 12 发，扣押运毒船
只 2 艘，行动成功斩断
一条从南美走私毒品至
香港的海上毒品运输通
道。该案的侦破，促进
了粤港澳大湾区毒情形
势持续好转。
　　缴一吨可卡因 共拘
56 人。
　　去年 8 月，广东省

公安禁毒部门发现一男
子谢某有从南美走私毒
品至香港的嫌疑，将该
案确定为“2022-363”
特大海上跨国走私毒品
案，由广东省主侦。在
公安部禁毒局协调指导
下，广东省公安机关联
合海关缉私、海警等部
门成立专案组，会同香
港警方开展案件侦查。
　　在侦查过程中，专
案组派出精干警力辗转
到广州、珠海、中山、
汕尾、东莞、惠州等市，
以及福建、浙江、广西
等省区。经深挖细查，
逐步掌握了一个牵涉数
十人，涉及境外 7 个国
家和地区、境内 4 省 13
市，具有香港社团背景
的海上特大走私毒品犯
罪团伙。经侦查发现，
该贩毒团伙于去年 11 月

驾驶船只前往南美接收
毒品，计划于今年 2 月
初返回。
　　为防止毒品流入香
港造成危害，专案组决
定在运毒船只回航途中
在陆地、海上同步开展
收网行动。2月2日凌晨，
公安、海警部门在中国
海域成功拦截从南美接
取毒品后回航的远洋运
毒船只。其间，海警人
员冒着恶劣海况天气，
从 3 米多高的执法船上
“跳帮”登上走私船，
抓获嫌疑人 6 名，缴获
毒品可卡因1吨。同时，
粤港两地警方同步在岸
上开展全线收网抓捕行
动，抓获犯罪嫌疑人 43
名，其中四人在香港被
捕。
　　远洋船从南美运毒
来港。

　　现已查明，去年 8
月初，贩毒团伙主要嫌
疑人谢某与香港毒枭陈
某密谋组织、策划实施
海上毒品走私犯罪活动。
谢某主要负责在内地购
买船只、枪支、招募船员、
组织运输等事项。香港
毒枭陈某负责与幕后老
板联系毒品订单、收取
定金、租用船只及毒品
交接等。
　　去年 11 月，谢某指
使 4 名内地团伙成员，
会同 2 名香港毒贩共同
驾驶运毒船只前往南美
接收毒品，于今年 2 月
返回时被捕。
　　经调查发现，该贩
毒团伙同时安排了其他
7 名船员驾驶一艘渔船
前往接应，后因船只在
菲律宾海域故障搁浅，
被菲律宾警方扣留。

　　专案组提请公安部
启动禁毒国际合作，4
月 6 日，菲律宾警方将
7 名犯罪嫌疑人及涉案
物品移交中方。
　　广东省公安厅有关
负责人表示，该案件是
广东省多市、多部门、
多警种协同作战、粤港

警方高效联动打击跨国
走私贩毒活动的典型案
例，也是近年来中国首
次成功在海上实施收网
并缴获毒品数量最多的
重特大毒品案件，极大
地震慑了跨国走私贩毒
集团，对促进粤港澳大
湾区毒情形势持续好转
具有重要作用。

图：特大海上跨国走私毒品案告侦破，抓获犯罪嫌
疑人五十六名。 


